

El empleo medio en las Administraciones vascas en 2017 alcanzó las 131.885 personas, un 1,7% más que el año anterior

Se acentúa la feminización de las administraciones vascas, donde las mujeres representan ya el 62,6% del total

Las Administraciones Públicas Vascas (sin tener en cuenta el personal dependiente de la Administración del Estado y del Sistema de Seguridad Social) contaron con 131.885 personas de media en 2017, un 1,7% más que el año anterior, según los datos elaborados por Eustat.

De las 131.885 empleadas y empleados de la administración vasca, el 65,2% pertenecía a la Administración de la Comunidad Autónoma, el 19,4% a los Entes Locales, el 8,1% a las Diputaciones Forales y el 7,2% restante pertenecía a la Universidad, fundaciones y otros entes públicos. Esta distribución del empleo entre las distintas entidades vascas se mantiene con pocas variaciones a lo largo de los años.

Personal empleado en las administraciones públicas vascas por tipo de entidad

	2011		2015		2016		2017		2017/2016 (%)	2017/2011 (%)
	Número	%	Número	%	Número	%	Número	%		
Total	127.291	100	128.047	100	129.737	100	131.885	100	1,7	3,6
1.- Gobierno Vasco	83.009	65,2	83.447	65,2	84.752	65,3	86.046	65,2	1,5	3,7
2.- Diputaciones Forales	10.201	8,0	10.186	8,0	10.404	8,0	10.727	8,1	3,1	5,2
3.- Entes Locales	25.532	20,1	25.184	19,7	25.400	19,6	25.565	19,4	0,6	0,1
4.- Resto de Entes Pùblicos	8.549	6,7	9.230	7,2	9.181	7,1	9.547	7,2	4,0	11,7

Fuente: Eustat. Directorio de administraciones públicas

En relación a 2016, el empleo medio anual en las Administraciones vascas creció en 2.148 personas, destacando en términos porcentuales la evolución de las Diputaciones Forales, con una tasa del 3,1%, seguidas del Gobierno Vasco con una del 1,5%. Los entes locales y sus correspondientes organismos dependientes registraron un crecimiento del 0,6%, mientras que el resto de Entes Pùblicos, que engloba, entre otros, a la Universidad del País Vasco, fundaciones y asociaciones, presentan una variación del 4%.

Por otra parte, a 31 de diciembre de 2017, el personal funcionario constituía el 62,1% del total, el 37% era personal laboral, incluyendo en ambos casos el personal estatutario de Osakidetza, y el 0,9% correspondía a altos cargos.

El personal fijo al servicio de las Administraciones Pùblicas Vascas, funcionarios y funcionarias fijas, laborales y estatutarios, suponía en 2017 el 59,4% del personal total, mientras que el 39,7% eran funcionarios y funcionarias interinas (15,9%) y laborales temporales (23,8%).

Personal empleado en las administraciones públicas vascas a 31 de diciembre de 2017 por el marco regulador

	TOTAL	Gobierno Vasco y organismos dependientes	Diputaciones forales y organismos dependientes	Entes locales y organismos dependientes	Resto de entes públicos
Total	134.440	88.137	10.560	26.106	9.637
Altos cargos	1.206	315	128	605	158
Total funcionarios	83.462	58.442	6.855	14.659	3.506
Funcionarios fijos	62.077	45.024	4.711	9.557	2.785
Funcionarios interinos	21.385	13.418	2.144	5.102	721
Total laborales	49.772	29.380	3.577	10.842	5.973
Laborales fijos	17.718	7.724	2.135	5.531	2.328
Laborales temporales	32.054	21.656	1.442	5.311	3.645

Fuente: Eustat. Directorio de administraciones públicas

A 31 de diciembre de 2017, los hombres representaban el 37,4% del total del personal de las Administraciones Públicas Vascas mientras que las mujeres suponían el 62,6%, con un incremento, respecto al año anterior, de un 2,7% en el caso de las mujeres frente a un 0,4% en el caso de los hombres. Este predominio de las mujeres empleadas en las Administraciones Públicas Vascas se ha ido acentuado de forma progresiva. Así, en relación a 2011, las mujeres han ganado casi dos puntos porcentuales sobre el total.

Personal empleado en las administraciones públicas vascas por sexo a 31 de diciembre

	2011		2015		2016		2017	
	Número	%	Número	%	Número	%	Número	%
Total	128.540	100	130.447	100	131.973	100	134.440	100
Hombres	50.408	39,2	50.085	38,4	50.100	38,0	50.316	37,4
Mujeres	78.132	60,8	80.362	61,6	81.873	62,0	84.124	62,6

Fuente: Eustat. Directorio de administraciones públicas

Por Territorio Histórico, Bizkaia abarca al 48,9% del total de las personas empleadas, seguido de Gipuzkoa, con el 30%, y finalmente Álava, con el 21,1% restante.

Distribución territorial del personal empleado en las administraciones públicas vascas. 2017

	TOTAL	Araba/Álava	Bizkaia	Gipuzkoa
Administraciones vascas	131.885	27.939	64.448	39.498
Gobierno Vasco	86.046	18.021	42.427	25.599
Diputaciones forales	10.727	3.382	4.835	2.510
Entes locales	25.565	4.802	12.045	8.718
Otros entes públicos, fundaciones e instituciones vascas sin fines de lucro	3.058	631	1.243	1.184
Universidad del País Vasco	6.489	1.104	3.898	1.487

Fuente: Eustat. Directorio de administraciones públicas

Nota: Empleo medio del año

Nota metodológica: El marco del Directorio de Administraciones Públicas lo constituyen la Administración General de la C.A. de Euskadi, las Diputaciones Forales y los Ayuntamientos, junto con los Organismos Autónomos Administrativos, Entes Públicos, Sociedades Públicas, Fundaciones e Instituciones sin fines de lucro que dependen de los mismos. Se incluyen todos aquellos entes cuya participación pública es igual o mayor al 50%, ya sea participación de una única administración o participación conjunta de varias administraciones públicas.

Para más información:

Eustat - Euskal Estatistika Erakundea / Instituto Vasco de Estadística
 C/ Donostia-San Sebastián, 1 01010 Vitoria-Gasteiz
 Servicio de Prensa: servicioprensa@eustat.eus Tf: 945 01 75 62